

Environnement et droits des peuples

Soirée - débat

Lundi 25 novembre 2024 - 18h30 à 20h30

EXPLOITATION MASSIVE DES RESSOURCES MINIÈRES AU NORD ET AU SUD : QUELLES CONSÉQUENCES SOCIALES ET ENVIRONNEMENTALES ?

Avec l'Association pour la Dépollution des Anciennes Mines de la Vieille Montagne (ADAMVM) dans le Gard et une partenaire du Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement-Terre Solidaire, Volahery Andriamanantenasa, du Centre de Recherches et d'Appui pour les Alternatives de Développement dans l'Océan Indien (CRAAD-OI).

Cette soirée consacrée à l'extractivisme est organisée par le collectif Ethique Sur l'Étiquette, en partenariat avec ATTAC. En effet l'extraction minière dans le monde s'est accrue et s'est transformée de manière spectaculaire ces dernières années, devenant un énorme business aux mains de multinationales puissantes. Car les besoins en minerais explosent, notamment pour les industries et technologies de l'électronique, du numérique, Cette exploitation des ressources minières se caractérise par une absence de consentement des populations et des conséquences en termes de droits humains au travail, de pollutions et d'atteintes à l'environnement et à la santé pour les populations locales. Elle met enfin en cause la responsabilité des entreprises multinationales.

En première partie, le CCFD-TS proposera une liaison visio avec une responsable du CRAAD-OI, association qui défend l'exploitation incontrôlée des terres et des eaux malgaches par les intérêts étrangers, qui évoquera la lutte contre leur consentement et les intérêts économiques qui veulent exploiter les ressources de Madagascar au détriment de sa population et de son environnement. En

deuxième partie de soirée, la parole sera donnée à l'ADAMVM, association d'intérêt général qui se mobilise pour la réhabilitation et la dépollution des anciennes mines d'où ont été extraits jusqu'en 1970 plomb, zinc, cadmium, etc., dans les Cévennes, près d'Anduze (Gard). De nombreux polluants toxiques ont été laissés sur place à ciel ouvert par l'exploitant, la Société des Mines de la Vieille Montagne, devenue la multinationale belge UMICORE.



Salle Guillaume de Nogaret - Espace Pitot - Place Jacques Mirouze - 34000 Montpellier